

Antoñica Izquierdo

Categoría: Personajes típicos

Publicado: Miércoles, 23 Marzo 2016 19:44

Escrito por redpinar

Visto: 21943

Antoñica Izquierdo se hizo célebre cuando su hijo de 2 años comenzó a tener fiebres muy altas (entonces le decían calenturas al estado febril de las personas) y como no disponía de recursos para llevarlo al médico en medio de su lógica desesperación le pareció tener una revelación divina con la imagen de la Virgen María el día 8 de enero de 1936 que le recomendaba bañar al niño con el agua del arroyo más cercano y cuando lo hizo el muchacho mejoró realizándose así el milagro que la convertiría en una celebridad.

Nace en la finca "Las Ayudas" en 1899. Fue la sexta de los trece hijos de Matías Izquierdo y Rosalía González, inmigrantes canarios establecidos en esa zona de los Cayos de San Felipe desde el siglo XIX. Su creencia era una mezcla de catolicismo permeado de supersticiones espiritistas, legado de su descendencia canaria.

En 1915 se unió matrimonialmente con un vecino de la finca, campesino tabacalero pobre y de esta unión nacieron siete hijos.

La familia de Antoñica se fue mudando hacia Isabel María y en 1934 solo ella permanecía en "Las Ayuda". A su esposo según testimonio de sus vecinos no le gustaba mucho trabajar.

En enero de 1936 el hijo menor se enferma y en la desesperación de curarle de la fiebre en la madrugada del día ocho Antoñica acude al río cercano y "cura" al niño. Se había realizado el "milagro".

La noticia se extiende rápidamente y este se convierte en el primero de los milagros realizados por la milagrosa. A partir de este momento la protagonista se convierte en la adoración de muchos y suscita el rechazo de otros.

Antoñica Izquierdo llegó a convertirse en un líder natural, entre los campesinos fundamentalmente, promoviendo con sus palabras que la tierra debía ser entregada a los campesinos porque eran ellos lo que la trabajaban, así como, también era partidaria de la resistencia pasiva ante los atropellos que cometían entonces los gobiernos de turno y muestra de esa influencia lo constituye el haber sido capaz de recoger cientos de cédulas electorales para evitar que fueran entregadas a ningún político; razón por la cual comenzó a ser considerada una seria amenaza para quienes tradicionalmente se habían beneficiado de la ignorancia de los más pobres y humildes de la sociedad.

Ante tal situación los politiqueros de la época la acusaron de ejercer ilegalmente la medicina por lo que fue analizada en el Correccional de Viñales de donde salió absuelta por falta de pruebas. Posteriormente con la llegada de los comicios de 1944 nuevamente fue acusada por los políticos y llevada a la Audiencia de Pinar del Río donde fue promovido un expediente por problemas de demencia y fue enviada al Hospital de Mazorra como resultado del fallo de los jueces.

Muere en Mazorra tras haber estado hospitalizada con un diagnóstico de demencia que venía muy bien a los politiqueros de la época que no podían permitir que un personaje tan popular llamara a las mujeres a no votar y a los hombres a no respetar las leyes de los hombres.

Sobre la vida y la religión que creara hablan varios libros, poemas, décimas y periódicos de la época.